
令和７年竹田市教育委員会第１回定例会 会議録 

                                                           

１ 開催日時   令和７年１月１０日（金）午後２時５８分から 

 

２ 開催場所     竹田市役所２階庁議室 

 

３ 出席委員   教育長             志賀 哲哉 

         １番委員            吉野 聖子 

         ２番委員            岡  茂樹 

         ３番委員（教育長職務代理者）  甲髙 幸一 

         ４番委員            進 みづほ 

  

４ 欠席委員   なし 

 

５ 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名    

         教育総務課長            羽田野京子 

          学校教育課長                      渡邊 幸美            

          生涯学習課長            藤島  勲 

         まちづくり文化財課長            佐藤 俊郎 

                  竹田中央学校給食共同調理場長    甲斐 正寿 

         歴史文化館長            佐藤 晃洋 

  事務局員   教育総務課課長補佐         古澤 邦利 

 

６ 議事日程  （１）会議録の承認  第１２回定例会会議録 

        （２）教育長報告 

        （３）審議事項 

           議題第１号 令和 7年度竹田市教育費予算（当初予算）要求書について 

           議題第２号 竹田市立小中学校管理規則の一部改正について 

        （４）報告事項  

           報告第１号 令和 6年度竹田市教育費予算（12月補正）について     

        （５）審査事項 

        （６）協議事項             

        （７）連絡事項 

           (1) １月幼・小・中行事予定表 

           (2) １月教育委員会関係日程（予定）表 

           (3) 今後の主な予定 

        （８）その他     各課から 

        （９）教育委員からの提案・意見 

 

７ 議事次第     別紙のとおり 
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                                〔開会時刻：午後 2時 58分〕 

羽田野教育総務課

長 

 

 

志賀教育長 

 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

 

志賀教育長 

 

羽田野教育総務課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

 

甲髙委員 

 

 

 

 

志賀教育長 

 

羽田野教育総務課

長 

 

委員の出席状況でございます。教育長及び委員 4 名出席、傍聴者はいらっしゃ

いません。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第 3項の規定に基

づき、本委員会が成立していることを報告いたします。 

 

それでは、ただいまから第 1回定例会を開会します。第 12回定例会の会議録は

すでにお配りしていますが、質疑、修正等はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは会議録を承認願えますか。では、会議録に署名をお願いします。 

 

（署 名） 

 

次に、教育長報告をお願いします。教育総務課長。 

 

昨年の教育委員会第 12回定例会以降、教育長が出席しました会議・諸行事等に

ついて報告いたします。12月 4日、竹田高校の全国高等学校選抜スポーツクラ

イミング選手権出場報告。5日から 6日まで、議会本会議一般質問。7日、第 20

回歳末助け合いチャリティーショー。10日、県連委員長訪問。11日、議会本会

議及び予算特別委員会、及び城原小学校ＰＴＡとの意見交換会。12日、第 10回

校長・所長会議、労働安全衛生委員会、及び大分工業森葵さんの全国高等学校

選抜スポーツクライミング選手権出場報告。13日、久住小学校ＰＴＡへ白丹小

学校との統合の説明、及び竹田特別支援教育振興協議会振興大会。15日、第 16

回雪っこカーニバル in久住。16日、教頭会議。17日、竹田中学校「3提言研究

発表会」。20日、議会本会議、及びサフラン 2学期終業式。21日、令和 6年度

よしみ忌。24日、2学期終業式、及び県連行政交渉。25日、臨時校長会議、及

び定例課長会議。27日、仕事納め式。明けて 1月 4日、第 48回相良慶隆杯新春

マラソン大会。6日、仕事始め式。7日、竹田市新年互礼会、及び荻地域で新年

を祝う会。8日、3学期始業式、及び久住地域新年を語る会。9日、直入地域の

新年を祝う会。そして本日 10日、サフラン始業式、及び教育委員会第 1回定例

会。以上です。 

 

教育長報告に対する質疑等はありませんか。 

甲髙委員。 

 

はい。12月 11日の城原小学校ＰＴＡとの意見交換会と、12月 13日の久住小学

校ＰＴＡで白丹小学校との統合の説明ということで、2件また多分、各課からの

報告でもあったのかと思いますが一応質問させてください。内容等お願いしま

す。 

 

教育総務課長。 

 

はい。後程お伝えする予定にしておりましたが、城原小学校ＰＴＡの意見交換

会では、教室の不足、スクールバス、学童保育等について具体的な提案の希望

がありました。また、新入生の保護者や、この場で発言ができない保護者のた
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志賀教育長 

 

甲髙委員 

 

志賀教育長 

 

委員 

 

志賀教育長 

 

 

 

 

羽田野教育総務課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

めにも、自由に伝えられる紙とか用紙のようなものが欲しいという声がありま

したので、自由記述によるあり方についてのアンケートを実施することになり

ました。今実施しておりまして、1月半ばに締め切って、集計を行って、2月に

予定されている「城原小学校のあり方を考える城原地区内協議会」というのを

城原地区の方が作っているんですけれども、その場においても参考にしたいと

考えております。それを受けて、提案を持参した上で、再度意見交換会を行っ

て、統合検討委員会の中で具体的に決めていく方向で進められたらというふう

に思っております。 

それから、久住小学校のＰＴＡでの説明会においては、久住小学校のＰＴＡ会

長からは、子どもたちのためにも早めの統合を願うという声がありましたので、

白丹小学校には、校長先生に対してですけれどもお伝えして、再度意見交換会

を開催して、統合検討委員会へ移行したいという旨を伝えているところです。 

以上です。 

 

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

他にありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは、次に移ります。本日の審議案件は 2 件です。初めに議題第 1 号「令

和 7 年度竹田市教育費予算（当初予算）要求書について」です。各課から説明

を行い、すべてが終了した後に質問を受けたいと思います。それでは、教育総

務課長お願いします。 

 

議題の第 1号「令和 7年度竹田市教育費予算・当初予算要求書」についてです。

要求書説明資料の 2 ページをご覧ください。教育総務課関係の予算要求内容を

説明いたします。歳入については、体育館使用料等の教育使用料が 909 千円、

一人一台のタブレット端末更新に係る公立学校情報機器整備費補助金42,166千

円、竹田中学校外トイレ新築事業の学校施設環境改善交付金 16,493千円、スク

ールバス購入にかかる国庫補助金 390 万円、都野小の土地貸付料と都野中の体

育館使用料として財産貸付収入が 305 千円、雑入として 2,941 千円、内訳は記

載のとおりです。歳入の要求合計は、66,714千円となります。 

次に歳出ですが、主要な科目のみ説明いたします。10款 1項 2目、教育委員会

事務局費では、会計年度任用職員に関係する費用のほかに、校務用・教育用パ

ソコンリース料が 12,319千円。なお、これは電算機器借上料の一部の額で、他

のリース料を含めると 16,212 千円となっております。スクールバス購入費が

9,655 千円。これは令和 8 年度統合が決まった場合のバス１台分の要求をして

おります。それから、一人一台のタブレット端末更新 1,150 台と周辺機器や端

末管理アプリ、保守・運用サービスパック等の購入費 93,610千円。これは令和

7 年度中に大分県の共同調達によって購入し更新するもので、来年度予算が大

きく増額する一番の要因となっております。 

次のページ、3ページの 10款 2項 1目の小学校管理諸費は、各学校の会計年度

任用職員計 37名分の報酬・手当が、賃金改定により増額しており、他の事業に
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志賀教育長 

 

渡邊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

比べて人数が多い分、14,522千円増額の 66,097千円となっております。そのほ

か特徴的なものとして、竹田小普通教室増築工事設計監理料 6,000 千円。これ

は竹田小学校に教室のゆとりがなく、多様な学びの確保のために普通教室増築

検討のための設計監理委託料です。それから、令和 5 年度に導入した竹田小・

南部小体育館と今年度、追加導入した祖峰小・荻小・久住小・直入小の体育館Ｌ

ＥＤ照明にかかるリース料などの機械器具等借上料。そのほか、南部小の防球

ネット改修工事等あわせて 13,623千円の工事請負費などを計上しております。 

10款 3項 1目の中学校管理諸費では、各学校の会計年度任用職員の報酬・手当

ほか、例年とほぼ同様でありますが、新たなものとして竹田中の屋外トイレ工

事にかかる費用で令和 6 年度に設計委託を行ったところですが、令和 7 年度の

本工事費が 49,481千円。原材料費の高騰や建築位置の距離的な問題から高額と

なっており、関係課で協議中です。その他、機械器具借上料として、小学校と同

じく 5 年度導入した竹田中・竹田南部中体育館ＬＥＤ照明のリース料、その他

施設修繕工事にかかる予算を計上しております。 

次のページ、4ページ、10款 4項 1目の幼稚園運営費ですが、前年度との比較

で 150 万円近くの増額となっているのは、会計年度任用職員の報酬・手当のベ

ースアップによるものです。このほか、説明したもの以外の項目については、

ほぼ例年どおりの内訳内容となっております。教育総務課関係は以上です。 

 

渡邊学校教育課長。 

 

学校教育課です。5ページをご覧ください。まず、歳入ですが、教育費負担金、

教育費国庫補助金、教育費県補助金、ふるさと竹田応援基金繰入金、雑入とあ

り内容については記載しているとおりです。 

次に、歳出です。10款 1項 2目 315、外国語指導助手招致事業費についてです。

昨年度 8月から 3名体制となり、来年度も 4月より 3名体制で小中学校と幼稚

園、教育支援センターサフランにおいて指導助手をしてまいります。 

次に 316、教育相談推進事業費ですが、現在、不登校児童生徒が通う教育支援セ

ンターサフランでは 3 名の職員で業務にあたっていますが、年々多様化する児

童生徒の困りや家庭の状況等、相談活動や支援業務も多様化しているため、職

員 1 名の増員を要求しています。1011、人材育成海外交流事業ですが、交流先

のバードクロツィンゲンの学校より、「交流活動をもうしばらく待ってほしい」

との連絡を受け、来年度の交流は中止し、要求額を 0 としています。1162、特

別支援教育総合推進事業費では、幼保小の架け橋プログラムを通して大きな成

果を出している専門家派遣の専門家に臨床心理士を検討しており、その報酬が

増額となっています。また、たけたんインクルーシブ学籍にかかる経費もこの

項で計上しております。 

続いて、6ページをご覧ください。1431、教育委員会事務局費ですが、来年度竹

田市が、全中のソフトボール会場になっているための負担金分が増額となって

います。   

続いて 10款 3項 2目 329、中学校教育振興諸費の増額についてですが、来年度、

中学校の教科書の採択替えとなっています。新教科書の採択に係る指導書の購

入等、諸費用が増額となっています。1390、部活動指導員導入事業ですが、休日

の部活動の地域クラブ移行を円滑に進めるために部活動指導員の増員を要求し

ています。1497、文化部活動改革モデル事業の増額分は地域クラブ移行コーデ

ィネーターの報酬分です。今年度は 7 月からの採用でしたが、来年度は年間を
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通じての報酬額となっています。 

最後に 10款 4項 2目 333、幼稚園教育振興費についてです。幼稚園に係る業務

は本来、学校教育課の業務ですが、幼稚園の放課後児童クラブの委託事業につ

いては、委託先との関係もあり、これまでは社会福祉課が担当して下さってい

ました。これを来年度より、学校教育課で担当することとなりました。委託費

用事業分が増額となっております。以上です。 

 

藤島生涯学習課長。 

 

はい。７ページをお開きください。生涯学習課の令和７年度当初予算の歳入、

歳出について、主な内容についてご説明申し上げます。 

まずは歳入でございます。教育使用料として 7,697 千円計上しております。補

助金として「協育」ネットワーク促進事業補助金として 2,390 千円を計上して

います。雑入として 2,381千円を計上しております。歳入総額 13,273千円を

見込んでおります。 

歳出については、社会教育総務諸費として、2,120千円要求しています。二十歳

の集い実施事業費について、これまで写真代は参加者の負担としていましたが

186千円の増額要求し 566千円としました。 

続きまして、8ページです。放課後子ども教室推進事業費については、菅生小学

校の閉校に伴い 410 千円の減額をしております。それから、人権部落差別解消

教育諸費については、会計年度任用職員の報酬が改善されたことによる増額要

求をしています。公民館分館管理運営費については、分館長の報酬が改善され

たことによる増額と分館の空調施設設置費を2,500千円計上し48,702千円を要

求しています。荻公民館運営事業費については、体育館裏のフェンス設置費 612

千円、調理室のエアコン設置工事 310千円を含め 13,792千円を予算要求してい

ます。久住公民館運営事業費については、玄関上部の防水工事に 3,544 千円、

ホールのミキサー取り換え代に825千円を計上し総額25,874千円を予算要求し

ています。直入公民館については、昨年同様の予算要求をしています。 

続きまして、9ページです。佐藤義美記念館運営管理費については、120年記念

事業を減額し、管理委託料を 1,803 千円増額計上し総額 6,076 千円要求してい

ます。あ祖母学舎運営管理費については、居住施設の改修工事を行うため 9,500

千円を計上し総額 15,282千円を予算要求しています。簡易宿泊所管理運営費と

しては、焼き肉コーナー周辺の照明器具設置費を 200 千円計上し総額 7,817 千

円を予算要求しています。保健体育総務諸費については、大分県スポーツ合宿

誘致推進協議会負担金を昨年度実績に伴い 1,500 千円減額しました。クロスカ

ントリー大会補助金 1,600千円減額し、総額 15,145千円増額要求しています。

総合運動公園運営管理費については、野球場のラバーフェンス張替え工事費

49,247千円、野球場玄関ドア修理費 1,500千円、整備用トラクター購入費 4,891

千円を計上し総額 94,226千円を予算要求しています。飛田川グラウンド運営管

理費、体育センター運営管理費については、これまで総合運動公園運営管理費

に含まれていた委託費分をそれぞれに按分し増額計上しています。体育施設管

理費久住支所分としては、体育館の除却を予定していますので工事費として

65,630千円計上しています。総額で 81,912千円予算要求しています。体育施設

管理費荻支所分としては、荻小学校グラウンドのナイター照明の制御盤修理費

として 198 千円を計上し総額 1,717 千円を予算要求しています。海洋センター

運営管理費としては、Ｂ＆Ｇ艇庫の屋根修理費として 13,200 千円計上し総額
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志賀教育長 

 

佐藤歴史文化館長 

 

15,429千円予算要求しています。生涯学習課からは以上です。    

 

佐藤まちづくり文化財課長。 

 

はい。10ページをお開きください。 

歳入は、基本は昨年度要求額と同等の内容で計上しています。14款 1項 6目、

教育使用料の岡城観覧料は、例年通り 2,000 万円計上しています。観覧料収入

として大人 6万人、団体 1万人の 7万人を目標としています。15款 2項 4目、

教育費国庫補助金は事業費の 50 パーセント、16 款 2 項 7 目、教育費県補助金

は事業費の 8パーセントで計上しています。15款 2項 6目、16款 2項 8目、災

害復旧費は 7年度はありません。16款 3項 7目、教育費県負担金は、新たな圃

場整備の本調査の委託料です。今年は 6,218万円予算化しており、事業費の 92.5

パーセントを委託料として受け込む予定の計画です。19 款 2 項 60 目、森林環

境譲与税基金は、200万円受け込む計画です。20款 5項 1目、雑入は御城印等

販売料として 200万円、設備使用料として 40万円見込んでいます。 

続いて歳出です。11ページをお開きください。10款 5項 8目 373、文化財保護

事業諸費について、前年度より増の主な内訳は、令和 6 年に国登録記念物に登

録された竹田駅裏の「落門の滝」の整備工事等に 300 万円、文化財保存修理事

業補助金に 200 万円です。374、御客屋敷管理費については、指定管理料 57 万

円、夜間警備委託料 23 万円、フリーwi-fi 整備 30 万円を予定しております。

376、文化財管理センター運営管理費については、昨年同様の要求です。377、お

たまや公園維持管理費については、公園管理・浄化槽管理・支障木伐採等業務

委託料に 71万 9千円、公園内の東屋屋根改修工事・イノシシ対策工事で 312万

6千円要求しています。1437、文化財保存活用地域計画事業は、昨年同様で、現

地調査報酬や、パンフレット・教材の印刷などです。 

10款 5項 9目 380、岡城跡管理事業費は、主なものとして、パンフレット等印

刷代 400万円、除草伐採・剪定等環境整備委託料 3,001万 5千円、説明板等設

置および修繕工事 50万円、井戸枠等修繕工事 200万円などを要求しています。

また、井戸枠等修繕工事 200万円には森林環境譲与税基金が入る計画です。381、

岡城保存整備事業費は 2件です。令和 4年度に設計と市民説明、令和 5年度に

ワイヤー等による固定作業を行った崖面工事 3 年目の 5,480 万円と通路舗装の

6年目として、大手門下側の登城道工事に 927万円です。収入の部で申し上げた

とおり 50パーセントが国庫補助金、8パーセントが県補助金として入る計画で

す。 

10款 5項 11目 925、市内遺跡発掘調査事業は、基本例年通りの考え方です。試

掘箇所は、圃場整備予定の、荻地区、松本地区などと個人住宅等です。50パー

セントが国庫補助金、8パーセントが県補助金として入る計画です。1469、県営

圃場整備関係発掘調査事業は、試掘に伴うものです。発掘業務委託料 4,350 万

円と発掘整理作業の会計年度任用職員報酬 796万 7千円が主体です。92.5パー

セントが県委託金として入る計画です。 

最後の史跡岡城跡災害復旧事業は令和 7年度は、計上ありません。以上です。 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。歴史文化館です。12ページをお願いいたします。 

歳入につきましては、教育使用料として、歴史文化館と旧竹田荘の観覧料や市
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民ギャラリーの使用料等を計上しております。約 1 万人の入館を想定して、積

み上げさせていただきました。同じく、物品売払収入につきましても図録やグ

ッズ等の売り払いですが、今年度の状況を見ながら積み上げさせていただきま

した。合計として、当初予算要求額 248万円となっております。 

歳出につきましては、事業番号 375、旧竹田荘管理費は管理・受付担当の会計年

度任用職員の報酬や夜間警備等の委託等で、785万 4千円を計上しております。

事業番号 390、歴史文化館運営管理費は事務担当の会計年度任用職員の報酬や

光熱水費、施設関係の警備や収蔵庫の燻蒸等の委託等で、2,029万 1千円を計上

しております。事業番号 391、歴史文化館学芸費は、学芸担当の会計年度任用職

員の報酬や岡城ガイダンス更新の委託料、歴史資料等の修繕費、歴史資料等の

購入費等で、2,306万 5千円を計上しております。事業番号 392、特別展示事業

費は、重要文化財に指定されている田能村竹田の作品をお借りした企画展を準

備したいと考えておりますので、展示品の輸送業務委託料や図録等の印刷製本

費等を積み上げて 726万 4千円を計上しております。事業番号 584、アーカイブ

ス・講座事業費は、古文書等貴重資料のデジタル化のための事業費を積み上げ

て、199万 6千円を計上したところです。合計として、当初予算要求額 6,047万

円となっております。以上です。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

はい。学校給食共同調理場です。資料の 13ページをご覧ください。まず歳入で

す。13款 2項 6目給食費負担金については保護者から負担していただく給食費

ですが、全体的な児童生徒数の減少により給食数 1,412名、7,160万 4千円を見

込んでいます。昨年度比で約 110 万円の減となっています。また、過年度滞納

繰越分として 50万円以上を目標に滞納整理を行なっていく予定です。16款 1項

3 目ですが、竹田支援学校給食運営費の県負担金として 338 万 3 千円。これは

賄材料費以外の必要経費を支援学校の児童生徒人数で按分した金額となりま

す。21款 5項 1目の雑入につきましては、廃油の売上代金を計上しています。

歳入の合計が 7,505万 3千円で、昨年度比 91万 2千円の減となります。 

次に歳出ですが、次年度は、事業番号 913、中央調理場のボイラー設置やＬＥＤ

照明の改修に伴う事業に取り組みます。 

まず、事業番号 361、久住調理場費については、2,038万 1千円で、前年度比 52

万円の減となっています。主なものとしては、前年度に比べ、光熱水費が約 72

万円減、食数減により賄材料費が約 37万円の減、備品購入費が約 11万円の減、

増額分は、使用料が農業集落排水使用料など約 47万円の増、賃貸料がコピー機

入れ替えにより約 14万円の増額となっております。 

次に、事業番号 913、中央調理場運営費について、2億 4,353万 7千円で前年度

比 4,386万 2千円の増となっています。主なものとしては、2つの新規事業のう

ちボイラー2 基体制の整備のため蒸気ボイラー新設にかかる工事請負費 2,607

万円、ＬＥＤ照明の改修のためリース料 957 万 3 千円で、設備工事の導入費

4,766万 4千円を 5ヶ年償還で計画しています。そのほか会計年度職員の報酬・

手当・共済費で併せて約 101 万円増、燃料費が約 63 万円増、光熱水費が約 42

万円の増、手数料では生ごみコンポストが地下水で水没し使用不能で生ごみ処

理にかかるが費用が増え 23 万円の増、食缶の買い替えにかかる備品購入費 23

万円の増となっています。賄材料費については、食数減により賄材料費が約 28

万円の減となりました。 
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二調理場の歳出の合計 2億 6,391万 8千円で、昨年度比 4,334万 2千円の増と

なっております。以上です。 

 

図書館について、羽田野教育総務課長。 

 

はい。資料 14ページ、図書館の関係でございます。歳入・歳出ともに例年ど

おりの項目でありますが、歳出の前年度比較で 370万円を超えて増額となって

いるのは、会計年度任用職員の報酬額が上がったことに伴うものが主要因とな

っています。図書館関係は以上です。 

 

説明が終わりましたので、質疑を受けます。まず、教育総務課について質疑等

はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

次に、学校教育課について、質疑はありませんか。 

吉野委員。 

 

10款 1項 2目の、会計年度任用職員、教育支援センターの支援員を 1名要望と

いうのは、どういう方にお願いするかとかまでは決まっていますか。 

 

学校教育課長。 

 

はい。相談内容が多様化してきている現状が今ありまして、例えば社会福祉士

さんだとか精神福祉士さんだとか、これまでは教員資格を持った先生方がスタ

ッフとして、業務に当たってくださっているんですが、そういった資格をお持

ちの方から応募があれば、そういう方にお願いしたいという思いもあって、こ

れから予算がつけば、そういった形で公募の方をかけていきたいと考えており

ます。 

 

他にありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは次に、生涯学習課について質疑はありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

まちづくり文化財課について質疑ありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

次に、歴史文化館についてありませんか。 

 

（「はい。」の声） 
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では、給食調理場についてありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

図書館についてありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

ないようですので議題第 1号を承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

承認されました。次に、議題第 2 号「竹田市立小中学校管理規則の一部改正に

ついて」です。学校教育課長、説明をお願いします。 

 

はい。議題第 2 号、竹田市立小中学校管理規則の一部改正について、この規則

を次のように定めます。竹田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則、竹

田市立小中学校管理規則の一部を次のように改正します。第 2 条第 1 号の中に

あります、8月 24日を 8月 27日に改め、同条第 2号の中にあります 8月 25日

を 8月 28日に改めます。第 3条第 1項第 4号の中にあります 8月 24日を 8月

27日に改め、同条第 6号、3月 27日を 3月 25日に改めます。 

この改正によって、児童生徒にとっては、夏休みが 3 日、春休みが 2 日、今年

より増えます。この規則は令和 7年 4月 1日から、施行します。 

提案理由ですが、竹田市立小中学校在籍児童生徒の夏季負担軽減、教職員の学

年末働き方改革推進を目的に、市立小中学校における夏季休業日及び学年末休

業日を見直すため、所要の改正を行うものです。 

 

ただいまの説明に質疑等ありませんか。 

ないようでしたら、議題第 2号を承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

承認されました。次に、報告事項に移ります。報告第 1 号「令和 6 年度竹田市

教育費予算（12月補正）について」、はじめに各課から説明を行い、すべてが終

了した後に、質疑を受けたいと思います。それでは、教育総務課長、お願いしま

す。 

 

先の 12月議会で補正予算議案が可決されましたので、その内容の報告です。ま

ず、教育総務課関係ですが、要求書説明資料の 2 ページをご覧ください。昨年

の教育委員会 11月定例会の折に、予算要求の段階で説明をしておりますが、ほ

ぼ同様の内容となります。 

歳出のみです。10款 1項 2目の教育委員会事務局費については、補正額の計上

はありませんが、教育長交際費に不足が生じることから教育委員会交際費と 12

千円を相殺して組み替えをいたします。10款 2項 1目のうち小学校管理諸費で

は、久住小学校のろ過機を菅生小学校から移設する工事について、前回の定例

会では債務負担行為のみの計上でしたが、今年度中に着工することで発生する
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前払い金 3,056 千円を計上し、残額については工事終了の令和 7 年度に予算計

上しています。そのほか、10款 3項 1目のうち中学校管理諸費の幼稚園学校施

設環境整備委託料 1,000 千円などは要求通り可決されております。教育総務課

にかかる内容は以上です。 

 

渡邊学校教育課長。 

 

4ページをご覧ください。歳出です。スクールサポートスタッフ変更に伴う通勤

手当の増額と、部活動コーディネーター費用弁償増額による補正は要求通り承

認いただきました。 

 

藤島生涯学習課長。 

 

はい。5ページ目をお開きください。 

生涯学習課についても歳入についてはありません。 

歳出についてですが、生涯学習まつり実施事業について、本年度の講師を落語

家「月亭太遊」をお呼びすることとなりました。竹田市菅生出身講師謝礼とし

て個人に払う予定の 7 万円を減額し、旅費と法人へ払う手数料に組み換えをし

ました。 

次に、公民館管理運営費として今後の光熱水費の状況を勘案し、112,000円減額

計上しています。岡本分館の水道が中央線の工事によって不具合を生じていま

したので修繕料として 322,283 円計上しています。豊岡分館の床修繕料として

70,180円を計上しています。それぞれの分館の火災報知機取替代として111,760

円計上しています 

次に備品購入費として、松本分館の空調設置費として 221,400 円を計上してい

ます。佐藤義美記念館運営管理費として、佐藤義美生誕 120 周年記念誌作成代

として 616,000円を計上しています。 

次に、簡易宿泊所管理運営費の備品購入費として、ドイツ村の調理室のエアコ

ン設置費として、323,917円を計上しております。保健体育総務費として広域予

約システムに係る設定料として 110,000円、wi-fiの設置費として 61,000円、

業務委託料として 3,190,000円、クレジット決済等の使用料として 88,0000円、

パソコン購入費として 856,504 円を計上しています。補助金として岡の里名水

マラソンに 500,000円増額計上しています。合わせて、6,361千円の増額計上が

12月議会で議決されました。以上です。 

 

佐藤まちづくり文化財課長。 

 

はい。6ページをお開きください。 

昨年 4月 17日に発生した豊後水道を震源とする地震により、石垣の緩みが生じ

た岡城跡西中仕切の石垣の災害復旧に関する補正となっております。 

まず、歳入です。15款 2項 6目、災害復旧国庫補助金として、総額で 1,145万

円の 70％ということで、801万 5千円です。続いて 16款 2項 1目、災害復旧費

県補助金として、同じく、総額に対して 8％であります 91万 6千円です。 

続いて歳出です。11款 3項 1目 1344、史跡岡城跡災害復旧事業として、総額で

1,145万 2千円です。その内訳は、岡城整備委員会の委員の報酬として 8万円、

同委員会の旅費として 22万 8千円、消耗品、燃料費ということで、需用費とし
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て 1 万円、委託料として、石垣の測量業務として 198 万円、石垣の災害復旧工

事費として 915万 4千円です。まちづくり文化財課からは以上です。 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。歴史文化館です。7ページをご覧ください。 

歳出について、53万 7千円の増額が要求どおり承認されました。内訳は、会計

年度任用職員の転居に伴う費用弁償について歴史文化館学芸費で 3 万 7 千円、

特別展の展示品の東京への返却のための輸送業務委託料の追加として特別展示

事業費で 50万円です。以上です。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

はい。学校給食調理場です。資料の 8ページをご覧ください。 

歳入はございません。歳出の方ですが、この中で 10款 6項 3億の中に、直入調

理場の漏水修理というのが、125万円を要求しておりましたが、前回説明をして

おりましたが、漏水の原因が近くにある河川敷のシャワーの故障ということで

ありまして、また、特段、敷地内の漏水というものではなかったので、その分に

つきましては、修理の必要がないということで、落ちております。ここに記載

分の、253万 7千円につきましては、要求通り承認されております。以上でござ

います。 

 

それでは、以上、12月補正について質疑等はありませんか。 

ないようでしたら報告第 1号を承認してよろしいですか。 

 

（「はい。」の声） 

 

承認されました。次に移ります。協議事項はありません。連絡事項について、教

育総務課長、説明お願いします。 

 

連絡事項（１）、1月の幼稚園・小・中学校の行事予定表につきまして、資料の

2ページをご覧ください。1月 8日、3学期始業式及び直入中の百人一首大会。

10日、竹田南部中の百人一首大会。15日、豊岡小の新春遊び集会、及び祖峰小

の地震避難訓練。16日、白丹小の避難訓練。17日、竹田小・南部小の地震避難

訓練、荻小 5 年生の収穫もち米の餅つき、荻小の新春遊び集会、及び直入中・

竹田幼稚園の避難訓練。21日、緑ヶ丘中の味噌づくり。23日、城原小の火災避

難訓練。24日、豊岡小 5年生の収穫祭、及び南部幼稚園の避難訓練。30日、緑

ヶ丘中の着物着付け体験。 

続いて、次のページ、3ページをご覧ください。1月の教育委員会関係日程（予

定）表でございます。本日 1月 10日、サフラン 3学期始業式、及び教育委員会

第 1回定例会。11日、新臼杵市施行 20周年記念式典。12日、令和 7年竹田市

二十歳の集い。14日、部活動あり方検討委員会。15日、全中ソフトボール競技

竹田市実行委員会設立総会。16日、竹田教育振興協議会運営委員会。17日、部

活動検討委員会。19 日、第 33 回大分県ＰＴＡ研究大会竹田市大会。23 日、第

11回校長・所長会議、及び久住高原農業高校の令和 6年度学習成果発表会。26

日、文化財防火デーに伴う火災防御訓練。28日、定例課長会議、及び 29日にか
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渡邊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

けて史跡岡城跡調査整備委員会。31日、公益財団法人老人はげみの里見会創立

50周年記念式典。2月 5日、教育委員会第 2回定例会。 

資料 1ページに戻っていただきまして、（３）今後の主な予定です。①令和７年

竹田市二十歳の集いは 1月 12日 13時からグランツたけたで開催されます。②

教育委員会第 2回定例会は、2月 5日（水）15時から、本庁議室で開会の予定

です。③2 月 24 日 10 時から菅生小学校の閉校記念式典が開催されます。④教

育委員会第 3回定例会は、3月 5日（水）15時から、本庁議室にて開会いたし

ます。⑤3月 7日は、市内中学校の卒業式です。⑥幼稚園卒園式は、3月 19日

（水）、⑦小学校の卒業式は 3 月 24 日（月）となっております。それぞれに、

学校からまたご案内の通知があると思いますがご承知おきください。連絡事項

につきましては以上でございます。 

 

質疑等はありませんか。 

連絡事項についてよろしいでしょうか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは、各課から報告事項があればお願いしたいと思います。まず、教育総

務課長。 

 

はい。教育総務課からは二点ございます。一点目に学校統合関係についてお知

らせいたします。城原小学校と白丹小学校の分についてはお伝えしましたが、

7日に直入中学校のＰＴＡの際に目標年度の変更について再度お伝えしまし

た。 

二点目は来年度改訂の長期総合教育計画について各課の課長にお願いです。前

回の計画の際に審議会から出された答申についての検証をお願いします。これ

は次期計画についての諮問を行うために、現計画の検証を行い、所属長会議の

中で諮問内容の文案を検討していくための作業となります。通常業務に重ねて

の業務になりますので非常に大変ですが、異動の前に現課長による検証を行っ

ていただきたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。教育総務課から

は以上です。 

 

渡邊学校教育課長。 

 

学校教育課からは三点です。 

一点目は、3学期もたけたん自學を開催して参ります。1月 25日、2月 8日、2

月 15日は、中学校 3年生それから 2年生も今回は対象にして、入試直前講座を

行います。入試問題への取り組み方それから問題の傾向との講座をいたします。 

同日、小学生対象に、たけたん自學大テスト、理科、算数で行うようにしており

ます。 

それから二点目です。外国語教育域学連携事業の一環で、レッツエンジョイイ

ングリッシュを今年も 1月 10日、1月 21日、22日、23日に開催します。近隣

の小学校 2校の 6年生が集まって、ＡＰＵから来てくださる 5名の学生さんと、

英語を使って交流授業を行います。お時間の都合がつくようでしたら、覗いて

いただければというふうに思います。 

三点目です。先ほど、今後の予定の中でありました部活動あり方検討委員会、
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佐藤まちづくり文

化財課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それから部活動検討委員会についてですが、次の 4 点について、検討確認を行

います。まず、新たにクラブ化する組織の確認、それから、来年度 4月には 5つ

のクラブがスタートする予定ですので、スタート資金を含むクラブ運営のあり

方、それから、保護者説明会の持ち方、内容、新年度のスタートに向けてのスケ

ジュール、以上の 4点を検討して確認する会になっております。以上です。 

 

藤島生涯学習課長。 

 

はい。生涯学習課から今年度の行事について事前にお知らせしておきます。 

1月 12日、日曜日に令和 7年竹田市二十歳の集いが開催されます。教育委員の

みなさまにはメッセージをお寄せいただき有難うございました。当日、157名の

対象者のうち110名が今のところ参加するという対応いただいておりますので、

教育委員の方には是非ご出席をお願いします。 

続きまして、2月 2日、日曜日、グランツたけたで第１７回和気藹音コンサート

が開催されます。3月 2日、日曜日には、竹田市総合運動公園竹田丸福陸上競技

場を発着で、第 36回岡の里名水マラソン大会が開催されます。3月 8日、土曜

日には、グランツたけたにおいて竹田市生涯学習まつりを開催します。今年度

は、竹田市出身の落語家「月亭太遊」さんをお呼びすることが決定しています。

3月 9日、日曜日には、グランツたけたにおいて竹田市文化連盟主催カラオケフ

ェスタを開催します。 

次に 3月 15日、土曜日にはグランツたけた周辺の玉来川河川敷オープンイベン

トが開催されます。生涯学習課としましても大分県スケートボード協会の協力

を得て、体験教室を行いたいと思います。3月 23日、日曜日にはやまなみハイ

ウェイスパライド 2024が昨年に引き続き開催されます。今年度は九重町をスタ

ートし湯布院、直入、久住を通過し九重にゴールするコースとなっています。 

生涯学習課からは以上です。 

 

佐藤まちづくり文化財課長。 

 

はい。まちづくり文化財課から二点です。 

一点目は文化財防火デーについてです。毎年 1 月 26 日を文化財防火デーとし

て、文化財を火災等の災害から守るため、また、文化財愛護に関する意識の高

揚を図ることを目的として、全国的に文化財防火運動を展開しています。竹田

市では、令和 7年 1月 26日（日）7時から国指定史跡「岡藩主中川家墓所おた

まや公園」でおこないます。訓練参加者は、土居昌弘市長を訓練本部長として、

碧雲寺さん、竹田市消防本部消防署、竹田市消防団竹田方面隊（分団長以上）と

第 1分団の皆様です。 

二点目は、「はぐれ鴉」の撮影等についてです。1月 9日の西日本新聞からです。 

テレビ大分が開局 55周年を記念して初の時代劇ドラマ「はぐれ鴉」を制作しま

す。原作は赤神諒さんの同名小説。江戸時代の岡藩をモデルにした時代ミステ

リーを 2 時間ドラマにして 7 月に放送します。原作の赤神さんは今回のドラマ

化に対し「岡城、城下町、山、温泉、食、そして歴史・文化遺産。竹田の魅力を

ふんだんに盛り込んだ作品。物語の舞台を訪れるきっかけになれば」と期待す

るコメントを寄せました。岡城跡での撮影も予定されていますので紹介します。

以上です。 
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志賀教育長 

 

 

吉野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤歴史文化館長。 

 

はい。展示のご案内をさせていただきます。チラシを机上に配布させていただ

きました。今年、佐藤義美が生誕 120 年を迎えるということで、企画展を開催

しております。 

一つ目は、特別展示室で 3月 2日まで、「内弟子のみた義美作品」として開催し

ております。内弟子で義美記念館の建設に大変御尽力されました稗田宰子さん

が選んだ作品を中心に義美作品を紹介する展示です。 

二つ目は、佐藤義美の作品からイメージして制作した木版画と押し花の作品の

展示を、市民ギャラリーで 2 月 5 日まで開催いたします。よろしくお願いいた

します。 

 

甲斐給食調理場長。 

 

はい。学校給食共同調理場から二点ご連絡します。 

まず、「令和 7年度竹田市学校給食のしおり」を作成しましたので、お手元に配

付させていただきます。 

次に小学校の調理場訪問についてお知らせします。1月 24日（金）、祖峰小学校

1年生 6名が竹田中央調理場を見学します。以上です。 

 

図書館について教育総務課長。 

 

はい。図書館からは、毎年行われております「絵手紙のような読書感想画・感想

文」の展示会についてお知らせします。現在、市内の小中学校から応募のあっ

た読書感想画の作品を、市立図書館で展示中です。作品展示されている小学校

は、竹田小・南部小・久住小・直入小の 4 校、中学校は直入中の 1 校です。昨

年より多い合計 132点に及ぶ児童生徒の力作が並んでおります。展示期間は、1

月 19日（日）までとなっております。お近くにお越しの際は、是非、お立ち寄

りくださればと思います。図書館からは以上です。 

 

それでは皆さんからご意見、ご質問等ありませんか。 

 

（「はい。」の声） 

 

それでは最後に教育委員会委員からご意見、感想等があれば、ご発言いただき

たいと思います。吉野委員からお願いします。 

 

質問になってしまいます。すいません。今日は、私、給食配送車の後ろを運転し

てきました。今朝のことを思うと大変だったんじゃないかなというふうに思い

まして、ふと心配になったので、積雪が予想される場合の、給食の配送に困難

があるんじゃないかというときは、どういうタイミングで、どういう手順で、

するかしないかはスクールバスと学校の関係もあると思うんですけど、その辺

の判断とかどういうタイミングで、どなたがしてくださっているのかなという

手順がちょっと気になりましたのでよかったら教えてください。 

もう 1 つは、夏季休業日と学年末休業日の見直しについて、年間の授業時数を

確保するためには来年度から、どういう点が変わるのかというところと、また
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それが学校によって違うかどうか。裁量の部分があるのかどうというところが

知りたいと思います。 

 

では、後でまとめてお答えをしたいと思います。 

岡委員お願いします。 

 

はい。私の方から質問はございません。 

最近の活動報告と、最近ちょっと思うことを一点ずつ述べたいと思います。活

動としては年末の定例会以降に竹田中学校で行われた公開授業研究会に参加を

してきました。県の義務教育課長さんですとか、市県内外から中学校だけでな

くて小学校の先生も含めて大変多くの方々が参加されておりまして、テーマは、

子どもたちが、昔のような受け身な学習者から、能動的な未来の創り手に変わ

る主体的な学びをどう構築するかということで、先生方の気迫というか気概を

感じることができて、とても頼もしく感じました。残念ながら時間の関係で、

協議の場には参加できませんでしたけども、今後ますます研究を深めていただ

いて、情報共有してよりよい学びの環境を作っていただけると本当に、ありが

たいなというふうに感じております。 

最近思うこととして、先ほど教育総務課長さんがおっしゃいましたけど、今年

は長期総合教育計画の最終年度ということで、次の計画に向けた動きもあろう

かと思うんですけど、人口動態も含めて 5 年先の未来計画というのは、おそら

くこれまでを前提とした延長線上には描けないだろうという気がしています。

竹田市が子育て世代に選ばれる地域であるために、大げさですけど正念場とい

っても過言ではないような気がしていますし、今年は特に基盤づくりの大切な

年になると感じています。付随してなんですけど、先日、大分合同新聞に県教

委が25年度から4つの県立普通科高校で遠隔授業を始めるという記事が出てい

ました。大分市内の学校に志願者が集中している現状がある中で、どの地域で

も質の高い教育を受けられる環境を整えるということで、27年度までに普通科

全 17校に拡大するということが書かれていました。親としては、やはり幼児教

育や義務教育はもちろん、高等教育、さらにはその先といった子どもの将来設

計に向けた学びの環境が、身近な生活の範囲内で保障されていることが子育て

をする上ですごくメリットだと思いますし、ここに住み続けるということから

考えるとすごく大きな安心だと思うんです。ただ、このまま子どもが減ってい

くと、いずれ高校もなくなるというシナリオも十分あり得る気がしています。

そう考えたときに、高等教育は市教委の直接の守備範囲ではないんですけども、

子育てする親にとってはそういう区分は全く関係がありませんので、そういっ

た長期的連続的な視点で、各方面と連携協力していくような事業をぜひ計画し

ていただきたいし、取り組んでいただきたい。私自身もそういったことを意識

して活動をしていかないといけないなと、つくづく最近思うようになりました。

以上です。 

 

甲髙委員お願いします。 

 

はい。私からは一点だけ、大会に参加した感想になるかもしれないんですが、1

月 4 日に行われました相良慶隆杯新春マラソン大会に、審判員の 1 人として参

加しました。私は子どもの頃からこの大会、新春マラソン、元旦マラソンとい

う名前で行われていた大会で、私も参加したことがあるんですが、今、話もあ
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りましたが、生徒数、児童数の減少というのに関わりまして、参加者も非常に

少なくなってきて、寂しい限りだなあと思いながら見ていました。元旦という

と、1月 1日、2日、3日と、テレビの前で駅伝を見られている方も多くおられ

ると思いますが、その参加者の中に竹田出身、大分県出身の選手が、そういう

場で走る姿をぜひ見たいなと思いながら、今回参加をさせてもらいました。競

技人口は減っていますが、クラブチーム、クラブ活動等、積極的に竹田はやっ

ておられますので、ぜひそういう選手が育っていくことを願っております。以

上です。 

 

進委員、お願いします。 

 

はい。二点ほど申したいと思います。先ほど、岡委員がおっしゃったことと同

じようなことになるかもしれないんですが、竹田高校のホームページを見てい

たら、器楽部さんとか、書道部さんが竹田市内の小中学校回ってパフォーマン

スをしているという記事を見まして、やはり、さっきおっしゃったように、大

分市の方に出ていく子が多い中、こうやって高校から出向いて、パフォーマン

スを見せたりとかすると、その高校の魅力、知らなかった魅力に気付けるのか

なあと思って、竹田市にある 3 校の高校と小中学校がより積極的に交流できて

いったらいいんじゃないかなあというふうに感じました。 

それと、先ほど、生涯学習課さんから出た、二十歳の集いの写真の件なんです

が、去年、受付と一緒に多分お金を希望者は払うような形で、もうすごくワチ

ャワチャなっていて、もう久しぶりに友達にあった興奮とかでお金を払い忘れ

たりする子とかがいて、希望者全員に写真が届いたのかなあと心配もあったの

で、もしこの竹田市のご負担で皆さんに確実に届くようになったら、親として

もありがたいなと感じました。よろしくお願いします。以上です。 

 

では、質問が、2つありましたので、1つ目が、雪、悪天候のときの給食の配送

に関わること。 

もう 1 つが、夏季休業、学年末休業が変更になりましたので、授業の消化、そ

れから各学校での違いがあるのかと、そういったことです。では、それぞれ担

当課からお願いしたい。 

 

給食の配送につきましてお答えをしたいと思います。配送で当日が悪天候にな

った場合ですが、調理場の都合で届けられないということは、今までにも私が

知っている範囲ではなかったと思います。そういう天候が予想される、前もっ

てわかる場合や、休校とかの対応がとられた場合は、もう配送しないというこ

とになりますけども、そういった場合でも、教育委員会で休校するのか、校長

先生の判断で休校するのかとか、そういった部分については、その対応のマニ

ュアルは作っております。ただ、当日の状況とかで心配な場合というのは、大

体、食材の納品とかは 7 時ぐらいから納品されています。それからまた牛乳に

ついては学校の方に、納品の会社の方からですね、牛乳が届けられるという形

で、結構早い時間から業者さんも動かれているということで、そういった場合

食材の納入時間とかが変えられれば、それなりに早い時間に対応したりとかい

う形で、調理場では大体 7 時ぐらいからの納品を全部受け付けているような状

況でございます。あとそういった天候の悪い場合には、道路状況を建設課等に

確認したりとか、どうしてもという場合は、融雪剤を調理の近くにまく作業を
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したりとか、配送車が通れるかどうかを事前に確認したりとかいうこともしな

がら、時間に遅れないように、早めに出発するという形を取って今、配送に非

常に神経を使いながら行っているという状況です。配送時間につきましても、

通常より 10分以上遅れる場合は、それぞれの学校の方に連絡をするという形を

とっておりますので、そういった悪天候でも届けられるように、スタッドレス

とかすでに履きかえてタイヤなどもきちっと毎日点検しておりますので、今の

ところ、悪天候で当日悪くなって配送できなかったということは、聞いており

ません。それだけ真剣に状況を把握しながら対応していきたいと思います。 

 

では、もう 1つは、学校教育課長。 

 

はい。天候に関わるスクールバスの件ですが、台風等の自然の現象に関しては

教育委員会の方で判断を一斉にして、各学校にお伝えするようにしていますが、

雪に関しては、各学校で判断をしていただくようになっています。雪が心配さ

れる場合は、各学校の管理職もしくはスクールバスの担当の者が、早朝よりス

クールバス運営委員さんと連絡をとり合って、バスが、もちろんタクシー会社

とも連絡を取って、スクールバスが運行できる状況かどうか、それから、もう

少し待った方がいいのであれば、お子さんたちに関してはスクールバスを少し

遅らせてとかいうような連絡を各学校で行って、各家庭に連絡をしているとい

うのが現状です。 

あと、もう 1 点授業日、授業時数に関してですが、昨年度、それから、今年度

の 2 学期までの各学校の授業時数に関しては、すべての学校で基準を、大きく

と言ったら良くないので、ある程度満たしているという状況があります。その

中で、各学校で、例えば、予定よりもたくさん授業しているので、3学期は、1、

2学期は、6時間やっていた金曜日を 3学期は 5時間とかいうような調整は、各

学校でしてくださっております。来年度、5 日間授業日を減らすことに関して

も、授業時数に関して心配はありません。あわせて、本来というかもともと 9月

1 日を 2 学期の初めにしようかなという検討もしたんですが、各学校がやっぱ

り 3 年生の卒業式が 3 月の第 1 週になるので、3 年生の授業時数がやっぱり不

安が残るかなというような声もありましたので、先ほど申した通り、夏休みを 3

日、春休みを 2日増やしてということで、3年生に関してはちょっと他の学年よ

り、損したと思う子は損したかもしれませんが、2日分授業時数は確保している

といった状況です。以上です。 

 

学校裁量は、学校ごとに様式等が変わるのか。 

 

それはありません。 

 

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

給食に関してですが、例えば台風が来ることがわかっている時に、他市では、

例えば大分市は、2日前ぐらいに臨時休業を決めたりすることもあります。竹田

市はそれに比べるととても遅いのですが、給食は、できる限り、いつまで判断

すれば、給食を実施または取りやめが可能なのか、ぎりぎりまで考慮した上で、
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丁寧に判断を行っています。休みにしたものの、結局、大した風雨ではなかっ

たとかいうことになるともったいないので、ぎりぎりまで判断を待っていると

ころです。それから、先ほども今学校教育課長が説明しましたが、大分市の 2学

期始業式が 9 月 1 日という報道がありました。その報道があるより前にうちも

9月 1日始業でと考えていたのですが、今、課長が言った通りの理由で、中学校

3年生については大分市と同じやり方でも、授業時数は足りますが、台風が何回

もきたりすると、夏休みに出校しなければならないことになるかもしれません

ので、念のために、夏が 3、学年末が 2としました。 

もう 1 つあります。岡委員からありましたように、久住高原農業高校も遠隔授

業を実施します。以前と違って、大学進学を目指す、できたら難関大学に挑戦

する、人気校に合格させようということで、希望者にそういうことをしていま

す。人口減少は激しいけれども、高校が、もしかしたらなくなるかもしれない

という危機感もあります。そういった新たな取組をすることによって、久住の

高校に行っても、大学に行けるんだと、1つのＰＲとなるように、そういうこと

を行っています。他のところでもできるようになるようです。竹田高校等との

交流も出されましたけど、そういったことを高校にも働きかけていきたいと思

っています。新春マラソン大会などのスポーツイベントに限らず、音楽イベン

トとか、それから、絵画や書道のコンクールとか、いろいろ集めるのが非常に

難しいことになっています。今年の、そしてこれからのテーマは、そういった

参加者や出品を増やすこと。これが大きなテーマだというふうに思います。増

やす必要のないものもありますけれども、できる限り、トップアスリートを呼

んだりとか、すばらしい演奏家が来たりとかいうときに、人を集めたい。それ

なのに人が集まらなくなったのは、家でゲームしているのかなと思ったりしま

す。他に、よろしいでしょうか。 

それでは以上をもちまして第 1回定例会を閉会します。 

ありがとうございました。 

 

（閉会） 

                                [閉会時刻：午後 4 時 19 分] 


